
Protokoll zur JHV GSV Baden e.V. am 15.02.2019: 

Beginn: 19.30 Uhr (Der geplante Beginn von 19:00 Uhr wurde durch die schwierige 
Verkehrslage auf der BAB 5 auf 19:30 Uhr verschoben) 

Hotel Tannenhof Baden-Baden 

 

1. Begrüßung der Mitglieder 

Martin Gabi begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

 

2. Wahl des Protokollführers 

Zum Protokollführer wird Klaus Schmidt einstimmig gewählt. 

 

3. Berichte des Vorstands und der Referenten 

3.1 Vorstand 

Dieter Fahrner: 

Dieter berichtet über die Aktivitäten des Vorstands und des Vereins in 2018. 

Der Vorstand traf sich zu fünf regulären Sitzungen. 

Die JHV fand am 26.01. statt. 

Zur Erlaubnissänderung fand ein Gespräch mit dem DHV statt. Die Geländeerlaubnis 
ist wieder erteilt bis 2025. Bitte die Hinweise zum Start auf der Homepage beachten. 

Unter der Regie von Alois fand am 31.03. ein Retterpacken statt. Ein Dank allen 
Beteiligten. 

Der Verein beteiligte sich an der Osteraktion der Stadtwerke auf dem Merkur. Die 
Osteraktion findet voraussichtlich auch 2019 wieder statt. 

Dieter dankt den Mitgliedern und dem Vorstand für die gute Zusammenarbeit. Er 
dankt speziell dem Vorstand für das gute Klima innerhalb des Vorstands. Er betont 
die Bedeutung der in den letzten Jahren entstandenen und gepflegten Netzwerken 
zu Stadt, Forst, Stadtwerken, Schäfer etc. 

 

Martin Gabi: 

Martin dankt Dieter ausführlich für seine Arbeit als 2. Vorstand. 

Weitere Aktionen fanden 2018 statt. 

Die Merkur-XC. Organisiert von Marco, Sebastian und Sandor. 

Ausfahrten nach Slowenien, organisiert von Rainer, und ins Rofan, organisiert von 
Martin. 

Die von Chris organisierte Vereinsmeisterschaft am 15.09. 

Testivals organisiert von Werner und Wolfgang. 

An der DHV Regio nahm Werner Axtmann als offizieller Vertreter des Vereins teil. 

Ein Gespräch mit dem Besitzer des LP NO fand am 17.08.und eine Sitzung der AG 
Blattert fand am 29.11. statt. 



Die Weihnachtsfeier musste kurzfristig auf den 06.12. verlegt werden. Ein spezieller 
Dank an Klaus Kraft der es ermöglichte, die Weihnachtsfeier in der Molkenkur 
stattfinden zu lassen. 

 

3.2 Referent für Sicherheit und Technik: 

Claas Tzschucke 

Es wurden 10 Arbeitseinsätze mit insgesamt 47 Teilnehmern durchgeführt. 

Beschafft wurde ein Anhänger für Gerätetransport sowie diverse Kleingeräte. 

Eine Einweisung NO mit 16 Teilnehmern wurde durchgeführt. 

Die marode Stützmauer am SP NO wurde abgetragen und das Gelände neu 
modelliert. Ein spezieller Dank an Maren Scheurer die Planung und Bauleitung. 

Im DHV-XC wurden 1159 Flüge, davon 960 von Geiern, am Merkur registriert. 

Ereignisse 2018: 

LP-West 5  SP-West 2 

LP-NO 0  SP-NO 0 

Sonstige Bereiche 1 

Claas bittet regelmäßig die Hinweise auf der Homepage zu beachten. 

Das Rettertrainig 2019 ist bereits ausgebucht. 

Claas bedankt sich für die gute Zusammenarbeit im Vorstand und mit den 
Mitgliedern. 

 

3.3 Referent für Öffentlichkeitsarbeit 

Ralf Baumann 

Es gab 12 Veröffentlichungen im DHV-Info und regionalen Medien (BNN, BT und 
goodnews4.de). Auf der Homepage 30 Veröffentlichungen durch Ralf sowie weitere 
durch Mitglieder. 

Besondere Aktionen gab es mit dem Badischen Tagblatt, ZDF, SWR und dem 
Naturpark Schwarzwald. Ralf bedankt sich für die Unterstützung durch Susanne und 
Marc. 

 

3.4 Beauftragte 

Tandem, Stefan Scheurer 

2018 gab es ca. 50 Nutzungen. Der Preis für die Nutzung wurde neugestaltet. Siehe 
Homepage. 

Weiterhin ungeklärt ist die Frage der Versicherung für Passagiere. Die Unterstützung 
durch den DHV lässt sehr zu wünschen übrig. 

 

Wetterstation, Tim Schunck 

Tim lässt sich entschuldigen. Die Generalüberholung der Hardware steht an. 

 



 

Homepage, Sebastian Schmied 

Sebastian lässt sich entschuldigen. 

Die DSGVO ist weiterhin in der Umsetzung. 

 

Sportwart, Sandor Nusser 

Die Merkur-XC fand mit 21 Teilnehmern vom 10.05.- 10.06. statt. Die zeitliche 
Verlängerung hat sich bewährt. 

Sandor ruft dazu auf, zum Groundhandling zu gehen. Siehe Homepage. 

Das geplante Start- und Landetraining mit Planet Para soll 2019 stattfinden. 

Sandor erklärt sich bereit das Amt des Sportwarts weiterhin zu übernehmen. 

 

4. Finanzbericht:   

Alois Frietsch 

Stand jeweils 31.12.2018 

Mitglieder 297, davon 5 Ehren- und 29 Fördermitglieder 

Eintritte 15 

Austritte 17 

  

Einnahmen  43,973,40€ 

Ausgaben 50,746,44€ 

Vermögen 44754,63€ 

 

5. Kassenprüferbericht 

Die Kasse wurde am 15.01.2019 von Marc Herling und Ingo Winkler                  
geprüft. Die Kasse ist in Ordnung und gut geführt. Die Entlastung des Vorstandes für 
Finanzen wird von Marc Herling beantragt und bei der Entlastung des 
Gesamtvorstands mit abgestimmt. 

 

6. Ernennung eines Ehrenmitglieds 

Nach einer ausführlichen Würdigung seiner Verdienste durch Martin Gabi, wurde 
Werner Axtmann unter kräftigem Applaus zum Ehrenmitglied des Vereins ernannt. 

 

7. Entlastung des Vorstands 

Auf Antrag von Marc Herling wurde der Vorstand einstimmig entlastet. 

 

8. Wahlen 

2. Vorstand 

Vorgeschlagen wurde Marc Herling 



Bei zwei Enthaltungen gewählt. 

 

Referent für Öffentlichkeitsarbeit 

Vorgeschlagen wurde Ralf Baumann 

Bei einer Enthaltung gewählt 

 

Referent für Sicherheit und Technik 

Vorgeschlagen wurde Werner Axtmann 

Bei zwei Enthaltungen gewählt 

 

Alle gewählten nahmen die Wahl an. 

Dieter Fahrner und Claas Tschucke standen aus persönlichen Gründen nicht mehr 
zur Verfügung. 

Martin Gabi dankte beiden für Ihre Arbeit der letzten Jahre und überreichte ein 
Geschenk. 

   

9. Wahl der Kassenprüfer 

Vorgeschlagen wurden Ingo Winkler und Sebastian Rauch. 

In gemeinsamer Wahl wurden beide bei drei Enthaltungen gewählt. 

Beide waren nicht anwesend. Eine Einverständniserklärung liegt jeweils vor. 

 

10. Sicherheit und Regeln am Merkur 

Es wird in der diesjährigen Saison am Merkur mehrmals Kontrollen der 
Tagesmitgliedschaften geben. 

Über die genaue Vorgehensweise wurde diskutiert. 

Es wird weiterhin gebeten die Flugbetriebsordnung regelmäßig einzusehen und zu 
beachten. 

Das Verfahren zur Regelung des Wanderfalkenschutzes am Battert verläuft sehr 
unbefriedigend. Der DHV unterstütz den GSV-Baden bei den Bemühungen eine gute 
Regelung zu finden. Es gilt weiterhin die Vorgabe die Badener Wand nicht zu 
überfliegen. Zeitraum siehe Homepage. 

 

11. Veranstaltungen und Aktivitäten 2019 

Vorgesehen sind die Vereinsmeisterschaft, die Osteraktion der Stadtwerke sowie 
Testivals. 

An Ausfahrten sind geplant:  

Slowenien 28.07. - 04.08., Rainer Ganster 

Rofan  28.09. - 03.10. Martin Gabi 

Das Rettertraining ist bereits ausgebucht. 

Weiterhin geplant sind noch weiter Vortragsveranstaltungen. 



 

12. Anträge 

Anträge sind keine eingegangen. 

 

13. Verschiedenes 

Martin Gabi dankt Michael Wagner für die Ton- und Bildtechnik bei den 
Veranstaltungen sowie für die Verpflegung bei den Testivals. 

Stefan Scheurer weißt auf den Vortrag von Michael Nesler zum Thema Flugtechnik 
am 17.05. hin. 

 

 

Ende: 22:30 Uhr 

 

 

 

 

Protokollführer:   1. Vorsitzender:    

Klaus Schmidt   Martin Gabi  

 

 

 


